



COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 4 JUIN 2016 À 13 H

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES:

Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et coprésident

Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5

Monsieur Pierre-Olivier Bouchard, Collège St-Alexandre

Madame Catherine Crustin-Duval, École secondaire Hormisdas-Gamelin

Monsieur Émile Duperré, École secondaire Grande-Rivière Madame Sandrine Foccroulle-Ménard, École secondaire de l'île Madame Héloïse Geneau, École secondaire du Versant

Madame Héloïse Geneau, École secondaire du Versant Monsieur Jérémy Landriault, Collège Nouvelles-Frontières Monsieur Alexandre Levesque, École secondaire du Versant Madame Élisa Teixeira Cazelais, Collège St-Joseph et coprésidente Monsieur Miteau Butskhrikidze, École secondaire Grande-Rivière

Madame Charlotte Laprise, École secondaire Mont-Bleu

Madame Tagaty Badio, École secondaire de l'Île

Madame Jessica Lalonde, École polyvalente Le Carrefour

Monsieur Max Tixador, Collège St-Alexandre

Madame Marilou Brisson, École secondaire Nicolas Gatineau

Madame Audrey Massé, Collège St-Joseph

Monsieur Zacharie Champagne, École secondaire de l'Érablière

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault, Collège Nouvelles-Frontières

Monsieur Jacob Côté, École polyvalente Le Carrefour

ABSENCES MOTIVÉES:

Madame Marie Allan, École secondaire Nicolas Gatineau

Madame Mélinda Apsley-Charrette, École secondaire de l'Érablière

Monsieur Yess Gacem, directeur du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés

Madame Agathe Lalande, chef de l'équipe Qualité de vie et développement communautaire,

SLSDC

PERSONNES-RESSOURCES:

Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC

Madame Roxanne Lauzon, secrétaire, SLSDC

INVITÉS:

Madame Émilie Emond, ancienne membre

Monsieur Jean-Philippe Rodier, ancien membre

Monsieur Félix Poirier-Cameron, Symmes Junior High School

Madame Alice Savard, Collège St-Joseph

Madame Myriam Laprise, École secondaire Mont-Bleu Madame Malayika Habyalimana-Laurin, Collège St-Joseph Madame Mia Guertin-Crête, École secondaire de l'Île

Madame Kamille Pelchat , Collège St-Joseph

Madame Mathilde Laliberté, École secondaire Nicolas Gatineau Madame Florence Lafontaine, École secondaire de l'Érablière

Madame Kellyanne Brulé, Collège St-Joseph

Monsieur Alexy Coelhe, Collège Nouvelles-Frontière

1. MOT DE BIENVENUE ET OUVERTURE DE LA RENCONTRE

La rencontre débute à 13 h 18.

Madame Élisa Teixeira Cazelais et monsieur Cédric Tessier souhaitent à tous la bienvenue.

On mentionne que c'est la dernière Commission jeunesse de l'année.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Madame Élisa Teixeira Cazelais fait la lecture de l'ordre du jour.

On demande d'ajouter le point varia 8.1. Commission Gatineau, Ville en santé.

Il est proposé par monsieur Pierre-Olivier Bouchard Appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du jour de la présente séance, avec les modifications.

Adoptée.

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DU 7 MAI 2016

3.1 Procès-verbal de la réunion du 7 mai 2016

Le procès-verbal est déposé. Aucune modification n'est requise.

Le mot mystère était « Boston». On procède aussi au tirage des mots mystères de la dernière année. Le gagnant du chèque-cadeau de 50 \$ des Promenades de Gatineau est monsieur Miteau Butskhrikidze.

4. APPUI À L'ANTRE-HULLOISE POUR LES SUITES DU PROJET SUR LA CYBERVIOLENCE

Madame Élisa Teixeira Cazelais lit une lettre reçue pour une demande d'appui au projet sur la cyberviolence de l'Antre-Hulloise. Madame Josiane Cossette mentionne qu'elle a passé la journée avec plusieurs intervenants au projet et que celui-ci est maintenant au niveau du développement du programme d'intervention. C'est donc pour ce volet que l'expertise jeunesse de la Commission jeunesse est sollicitée puisque le programme s'adresse aux jeunes.

Il est proposé par madame Catherine Crustin-Duval Et appuyé par madame Héloïse Geneau

Que la Commission jeunesse appuie l'Antre-Hulloise dans son projet sur la cyberviolence.

Adoptée.

5. HUIS CLOS

6. POINTS DE DISCUSSION

6.1 Révision comités et commissions

Les membres ne sont pas fermés au changement, mais plusieurs préoccupations sont soulevées et peu de réponses ont été apportées. Il est mentionné que les changements ne prendront effet qu'aux prochaines élections municipales à l'automne 2017. Le processus de révision n'est pas complété encore. Il reste plusieurs commissions et comités à rencontrer et d'autres discussions auront lieu au niveau du comité de révision.

6.2 Évaluation des membres

Une évaluation interplanétaire des membres est distribuée parmi les membres de la Commission jeunesse afin de s'exprimer sur le niveau de satisfaction de la dernière année. Une fiche de membres est aussi distribuée afin de mettre à jour la liste des membres.

6.3 Élection à la coprésidence

On rappelle les critères, rôles et responsabilités du coprésident jeunesse. À la rencontre du 7 mai, considérant le grand nombre de candidature, il a été discuté d'effectuer une élection à deux tours. Lors du premier tour, les membres voteront pour leurs deux candidats favoris. Le deuxième tour servira à élire le coprésident entre les deux candidats ayant reçu le plus de votes au premier tour.

Il est proposé par madame Catherine Crustin-Duval Et appuyé par madame Marilou Brisson

Que la Commission jeunesse procède à une élection à deux tours.

Adoptée.

Quatre membres déposent leur candidature :

- Monsieur Pierre-Olivier Bouchard, Collège St-Alexandre
- Madame Sandrine Foccroulle-Ménard, École secondaire de l'île
- Monsieur Miteau Butskhrikidze, École secondaire Grande-Rivière
- Monsieur Max Tixador, Collège St-Alexandre

À tour de rôle, chacun des candidats fait son discours de trois minutes, avant de procéder à une élection à deux tours. Lors du premier tour, leurs deux candidats favoris sont monsieur Pierre-Olivier Bouchard et madame Sandrine Foccroulle-Ménard. Le deuxième tour permet d'élire officiellement le nouveau coprésident pour l'année 2016-2017. Monsieur Pierre-Olivier Bouchard est élu au poste de coprésident de la Commission jeunesse pour la prochaine année.

Monsieur Mike Duggan remet un ourson personnalisé en cadeau à madame Élisa Teixeira Cazelais pour souligner la fin de son mandat à titre de coprésidente de la Commission jeunesse.

6.4 Démission

À la suite de la fin de leurs études secondaires, plusieurs membres quittent la Commission jeunesse. Un tour de table est fait afin que ces membres puissent lire ou parler de leur parcours au sein de la Commission jeunesse.

Il est proposé par madame Audrey Massé Et appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault

Que les membres de la Commission jeunesse acceptent, avec regret, la démission des membres suivants à titre de membre de la Commission jeunesse:

- Madame Marie Allain, représentante de l'école secondaire Nicolas-Gatineau;
- Madame Élisa Cazelais, représentante du Collège St-Joseph de Hull;
- Madame Audrey Massé, représentante du Collège St-Joseph de Hull;
- Monsieur Gabriel Lemarquand Perreault, représentant du Collège Nouvelles-Frontières;
- Madame Tagaty Badio, représentante de l'école secondaire de l'Île;
- Madame Charlotte Laprise, représentante de l'école secondaire Mont-Bleu;
- Madame Mélinda Charrette-Apsley, représentante de la polyvalente de l'Érablière.

Adoptée.

6.5 Adoption des nouveaux membres

Considérant la recommandation du comité de sélection pour le recrutement, il est proposé par Élisa Teixeira Cazelais et appuyé par Tagaty Badio d'adopter les candidatures suivantes à titre de membre de la Commission jeunesse de Gatineau.

- Madame Mathilde Laliberté, représentante de l'école secondaire Nicolas-Gatineau;
- Madame Kamille Pelchat, représentante du Collège St-Joseph de Hull;
- Monsieur Alexy Coelho, représentant du Collège Nouvelles-Frontières;
- Madame Mia Guertin-Crête, représentante de l'école secondaire de l'Île;
- Madame Myriam Laprise, représentante de l'école secondaire Mont-Bleu;
- Madame Florence Lafontaine, représentante de la polyvalente de l'Érablière;
- Monsieur Félix Poirier Cameron, représentant de l'école secondaire Symms/Darcy McGee.

Adoptée.

Les vestes sont remises afin de prendre la photo officielle. À noter que madame Malayika Laurin, représentante du Collège St-Joseph de Hull devra rejoindre le rang des complices puisse qu'elle annonce un changement d'école pour le Collège St-Alexandre, école pour laquelle les places sont comblées. Il est peut-être de même pour madame Florence Lafontaine qui est dans l'attente d'une confirmation pour passer à l'école du Versant.

7. POINTS D'INFORMATION

7.1 Direction de la santé publique : suivi sur l'atelier de travail portant sur l'installation de distributrices à condoms

Un sous-comité sera formé. Un groupe sera créé sur Facebook. Les gens qui ne sont pas intéressés pourront alors quitter celui-ci.

7.2 Activation terrain

L'événement aura lieu le 18 juin au Centre des aînés. L'ensemble des informations sera envoyé par une conversation Facebook.

7.3 Fais le mouv'

Madame Josiane Cossette mentionne que l'activité a eu lieu dans deux écoles et a été un grand succès. Plusieurs demandes provenant des autres écoles ont été faites. Le projet continuera à l'automne.

7.4 Politiquement jeunesse

La prochaine émission aura lieu le 11 juin de 15 h à 17 h, à la Maison de la culture de Gatineau. Le sujet concernera les acteurs du milieu politique qui ne sont pas des élus.

7.5 C'est parti, je vote!

Cinq écoles ont reçu la visite des élus. Il y a eu une participation des 950 élèves dans 34 groupes. Huit élus ont pris part à ces rencontres. Madame Sylvie Goneau et messieurs Jean-François LeBlanc et Jean Lessard ont participé aux rencontres pour la première fois. Les visites reprendront en septembre.

7.6 Cet été

Plusieurs activités auront lieu cet été. En plus des activités mentionnées plus tôt, une soirée ciné plein air aura lieu le 30 juillet au parc Moussette. Les activités débuteront vers 18 h et le film sera présenté vers 21 h. D'autres activités sont aussi aux programmes. Les détails seront publiés dans les conversations Facebook.

8. VARIA

8.1 Commission Gatineau, Ville en santé

Il est suggéré de demander à un représentant de la Commission Gatineau, Ville en santé de venir présenter le mandat et le fonctionnement de celle-ci.

9. PROCHAINE RENCONTRE DE LA COMMISSION JEUNESSE

La prochaine rencontre aura lieu le samedi 24 septembre 2016 à 13 h à la salle de Comités de la Maison du citoyen.

10. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Il est proposé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault Appuyé par madame Charlotte Laprise

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 15 h 52.

Adoptée.

Rédaction du procès-verbal

Madame Roxanné Lauzon

Secrétaire

Qualité de vie et développement communautaire Service des loisirs, des sports et du développement

des communautés

Signature du président de la Commission

Monsieur Cédric Tessier Conseiller municipal